

**Compte-rendu du Bureau du Conseil de Quartier Est du 4^e arrt
Lundi 9 octobre 2006, à 18 h 30, à la MEJ, rue Dumont d'Urville**

Présents : Eric CAZIN, co-président Elu, Adjoint aux Affaires Scolaires,
Philippe SORNAY, co-président Habitants,
Monique PIGNARD, C.I.L. Sauvons les Pentès de la Croix-Rousse,
René CLOCHER, La Croix-Rousse n'est pas à vendre,
Hélène BENARD, Yves BOTTON, Nicole CARCAN-CHANEL, Fernand CHAMBON,
Jacques DINARES, Eric DUBOIS, Marie-Claude LOSDAT, Guy MORET, représentant les habitants.
+ une habitante : Mme LECLERC

Suite à la pétition initiée par son mari, Mme LECLERC propose un nouvel aménagement de la place Marcel Bertone en modifiant notamment la partie surélevée comportant de la verdure en la transférant en face, côté rue Belfort, ce qui permettrait d'isoler un peu les occupants de la place du passage des voitures.

Un tel changement ne nécessiterait pas l'autorisation de l'Architecte des Bâtiments de France.

Ce projet a été vu par Mme CARCAN-CHANEL qui a consulté les habitants, les commerçants et les artisans, ces derniers étant de plus en plus nombreux.

Eric DUBOIS souhaite que cette place ne devienne pas un "boboland" entre l'installation des artisans d'art et les terrasses de café. La boulangerie a fermé.

Eric CAZIN juge important effectivement qu'une réunion ait lieu avec les utilisateurs de la place et Croix-Rousse Métiers d'art.

A la demande de Philippe Sornay d'organiser un groupe de travail sur le sujet, Eric DUBOIS se propose et montera avec Mme Carcan Chanel une réunion avec les trois cafés, les métiers d'art et M. et Mme LECLERC, nouveaux Crois-Roussiens, qui ont été à l'origine de la pétition.

La première nécessité serait le changement de sol. Est évoqué également la possibilité de recréer une aire à chiens, bien que la petite aire qui existait ait été supprimée.

Yves BOTTON a lu un article sur le Progrès concernant la création d'une brigade comportant des personnes du quartier, citoyens assermentés, qui travailleraient sous le contrôle de la Police Municipale avec pour mission de traquer les tags, les incivilités, les déjections canines. Didier DELORME a informé Yves BOTTON que ce sujet sera traité à la mairie du 4^{ème} lors d'une réunion qui aura lieu le 16 octobre prochain.

Le Bureau du Conseil de quartier note qu'il n'a pas été contacté à ce sujet. Les avis sur la création de cette brigade divergent entre les participants.

Eric CAZIN pense que, puisque la police de proximité a été supprimée, on pourrait créer une brigade assermentée en civil.

Il est convenu d'attendre des informations de la mairie après la réunion du 16 octobre, tout en portant cette question sur la fiche navette.

Proposition est faite d'un recensement des propriétaires de chiens, ce qui permettrait, entre autres, de contrôler les vaccins de la population canine et de sensibiliser ces propriétaires à l'obligation de ramasser les excréments de leur animal.

Yves BOTTON lit le texte d'un mail reçu d'un élève Commissaire de l'Ecole de police de Saint Cyr au Mont d'Or, qui, dans le cadre de sa formation, doit rédiger un mémoire dont le thème est : "Partenariat local et sécurité". Il s'intéresse aux conseils de quartier :

"Quelles sont leurs interventions dans le domaine de la sécurité, quelle est la mesure du partenariat avec la mairie, le Grand Lyon ou la Police Nationale, comment cette thématique est-elle abordée au Conseil ?"

Son étude se concentrera sur quelques conseils de quartier parmi lesquels il a choisi le nôtre, compte tenu de la spécificité du quartier de la Croix-Rousse au sein de la ville de Lyon.

En conséquence, il souhaiterait nous rencontrer et Yves BOTTON lui a proposé de venir assister à l'une de nos réunions de Bureau.

Stationnements/déplacements

Une réunion avait eu lieu fin mai au sujet du carrefour des rues d'Austerlitz et Aimé Boussange pour une action à court terme afin d'atténuer la dangerosité de ce carrefour. Sans nouvelles de la mairie depuis 4 mois, Eric DUBOIS a proposé une réunion sur place et envoyé un mail à la mairie et au Grand Lyon. Joël CERRONE, technicien de la mairie centrale détaché à la mairie du 4^{ème}, a accepté de venir sur place rencontrer Eric DUBOIS. Le technicien du Grand Lyon n'a pas répondu, ni par téléphone, ni par écrit, à cette invitation. Le représentant de la Police Municipale n'était pas disponible après 17 heures 30.

Eric DUBOIS a été appelé ce jour à 15 heures par Joël CERRONE pour le prévenir que des plots avaient été posés ce matin, protégeant ainsi le passage piétons.

Reste le problème des poubelles de la rue sans nom qui ne sont pas rentrées.

Ce carrefour devrait être réaménagé en même temps que la dalle de l'esplanade du Gros Caillou.

Une demande d'avancement du trottoir devant la boulangerie de la rue d'Austerlitz a été faite.

La mise en place de radars pédagogiques est prévue par la municipalité. Les membres du Bureau sont tout à fait d'accord sur ce processus qui permet de se rendre compte que l'on dépasse les 30 km/h sans se faire verbaliser.

Pour les habitants de la rue Joséphin Soulayr stationnant dans cette rue qui se termine en impasse, il est rappelé qu'ils gênent le passage des camions de pompiers. La fourrière est déjà passée et repassera.

Les membres du Bureau sont d'accord sur le fait que la réglementation en vigueur doit être respectée et la priorité donnée à la sécurité pour les pompiers.

La Commission Déplacements/Stationnements attend une réponse au sujet des voitures tampon qui restent stationnées au même endroit plus d'une semaine alors que c'est interdit.

Le problème des camping cars garés montée Bonafous est évoqué.

La possibilité d'utiliser le passage des Gloriettes sera portée sur la fiche navette.

Commission Propreté

Les 4 conseils de quartier croix-roussiens ont relancé le Grand Lyon à la suite de la réunion du 27 juin 2006 et lui envoyé un mail. La réponse à ce mail a été adressée par le maire du 4^{ème} qui a indiqué qu'une réflexion était en cours et une réponse serait donnée au cours du dernier trimestre 2006.

Concernant la collecte des bacs rue Belfort, une réunion a eu lieu dans la rue avec J.Dinares, M. MARTIGNON qui supervise trois arrondissements, M. BERTRAND, chef de service à VEOLIA et les chauffeurs des camions. Ces derniers ont reconnu que le portail du 16 bis rue Belfort n'était pas refermé après leur passage.

En réponse aux questions posées le 27 juin, il a été indiqué que 4 équipes de 4 agents assuraient le nettoyage des rues le lundi et le samedi. Parfois une 5^{ème} équipe est ajoutée.

Le problème de certaines rues dans lesquelles des camions de gros gabarit ne peuvent pas passer lorsqu'une voiture est en stationnement non autorisé et gêne leur passage est évoqué.

Un appel d'offres pour le prochain contrat de sous-traitance pour le nettoyage sera renégocié.

Le Grand Lyon a augmenté la taxe d'enlèvement des ordures de 6,3 %.

La réunion de coordination des 4 conseils de quartier croix-roussiens a eu lieu le 18 septembre 2006. Marie-Françoise ROSET n'a pas encore rédigé le compte-rendu de cette réunion. Par contre, elle a demandé à chaque coprésident Habitants de préparer un article pour "L'avis des quartiers".

Il n'y avait pas eu de réunion de coordination depuis deux à trois ans.

Le Bureau a été surpris de voir apparaître sur le site Internet de la mairie du 4^{ème} des informations par quartier formulées par la mairie alors que le Bureau ne peut pas donner lui-même d'informations sur ce site.

Yves BOTTON a créé sur notre site Internet "Expression Croix-Rousse", sur lequel les 4 coprésidents Habitants auront le rôle de modérateurs. Les 4 coprésidents Elus n'auront pas le droit d'intervenir.

Lors du dernier CICA du 12 septembre 2006 sur le thème "Culture et festivités", la position du maire du 4^{ème} concordait avec celle du conseil de quartier et était en opposition avec celle de la mairie centrale. Le compte-rendu de cette réunion sera porté sur le site Internet.

L'inauguration de la vogue par les forains s'est faite en présence de Gilles BUNA, Adjoint à l'Urbanisme, et David KIMELFELD, adjoint au maire du 4^{ème}. Yves BOTTON représentait le conseil de quartier Croix-Rousse Est.

Lors de la réunion de coordination des 4 conseils de quartier croix-roussiens, Philippe SORNAY a eu une discussion au sujet de la charte du conseil de quartier Croix-Rousse Est. Il a appris que les 4 conseils de quartier ne fonctionnaient pas de la même manière. Par exemple, le mandat du coprésident Habitants est pour la durée de la mandature du maire pour les 3 autres conseils de quartier croix-roussiens. Pour Croix-Rousse Est, ce qui a été mis en place cette année est différent. Au départ, en 2002, le coprésident élu a été nommé pour la durée de la mandature du maire, ainsi d'ailleurs que le CIL choisi par le maire.

Philippe SORNAY souhaiterait que Marie-Françoise ROSET se penche sur ce sujet afin que les 4 conseils de quartier croix-roussiens aient une charte commune.

René CLOCHER, du groupe de travail Urbanisme, fait part de la réunion du 5 octobre 2006 à la mairie concernant le PLU et des modifications de celui-ci sur notre arrondissement.

Il en ressort trois points :

- la constitution de réserves pour la réalisation de logements sociaux,
- le classement de quelques bâtiments en éléments bâtis à conserver et
- la création de deux zones de protection d'intérêt local, l'une située dans le périmètre Denfert-Rochereau, l'autre dans le périmètre Bissardon-Artaud, qui implique la préservation des villas typiques des années 1930.

La prochaine réunion aura lieu le lundi 13 novembre 2006, à 18 heures 30, à la MEJ.

La séance est levée à 20 heures 40.